

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI
SE TOMA CON LAS COMIDAS.

Cerveza Traube

LA BEBIDA IDEAL

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS
JOVENES, Y BELLEZA A LAS MUJERES



MYSTERE

TABLETAS Y LOCION

Para desarrollar
y reconstituir el

BUSTO DE LA MUJER

INSTITUTO DE HIGIENE Y BELLEZA - PARIS

MYSTERE muestra efectos visibles a los DOS meses de tratamiento, y una vez obtenidos, los resultados se conservan indefinidamente.

El efecto de este medicamento es activo, no sólo para la mujer joven y soltera, sino también para aquellas que ya hayan sido madres.

De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías.

En Costa Rica: Depósito General, Botica Francesa.

WM. MC. KINNON Y CO. LTD.

ABERDEEN, ESCOCIA

FABRICANTES DE MAQUINAS PARA CAFE, CAÑA DE AZUCAR, CACAO Y HULE

Se permite llamar la atención de sus clientes a sus Secadoras para café de nueva patente "OKRASSA", de las cuales hoy ya tres instaladas en el país; también, pueden suministrar a precios muy equitativos sus nuevas plantas completas para hacer azúcar en cantidad de 3/4 de tonelada, 1 tonelada, 1 1/2 tonelada, 2 toneladas y 3 toneladas por día de 12 horas.

Pidanse informes y catálogos a
BRENES & Co.
Agentes. 6

18 May

SEMILLAS --- SEMILLAS

La mejor clase de semillas para Hortaliza y Jardín, así como de pastos finos la venden los señores

J. M. THORBURN & Co., DE NEW YORK

Provedores de la Sociedad Nacional de Agricultura.

PARA CATALOGOS, MUESTRAS Y PRECIOS DIRIGIRSE
A LOS AGENTES EN COSTA RICA

9 BRENES & Co.

TALABARERIA Y ZAPATERIA

- JIRON -

10 V. DEL PARQUE MORAZAN



Especialidad en los ramos de Talabartería y Zapatería. Siempre surtido completo de monturas y albardas desde \$ 10 hasta \$ 100.

Arneses desde \$ 40 hasta 300. Acaba de recibir lámparas para coches, jabones para lavar cuero, aceites y barnices para carpetas. Terceros peruanos, almuerzos desde \$ 50 céntimos hasta \$ 2.00 y en general accesorios para coches y carretones, garantizados sus trabajos. Galizado en todo estilo.

Representante de casas extranjeras.
213 SALVADOR O. JIRON.

TOME TABONUGO AL GUAYACOL

DADOS CUENTA DE VUESTRO DESTINO Y DE LO QUE ES
ESTA RESERVADO PARA EL MAÑANA, CONSULTANDO A

Artemus Lindo

ARTEMUS LINDO, la maravilla del mundo, posee la llave del éxito y sabe los secretos de lo ignorado.

ARTEMUS LINDO, el gran consejero en todos los asuntos que se relacionan con la vida, todavía se encuentra en esta capital.

Reservados testimonios de toda la República panameña y muestran al mundo y a la Comisión con el caso de esta ciudad. Si usted desea saber más sobre el caso, no sabiendo cual dirección seguir, sus consejos en todo lo que se relaciona con vuestra seguridad, negocios, operaciones, comercio, viajes, relaciones amorosas, matrimonio, divorcio, etc., no faltarán. El tiempo a los que están separados, arregla la merced, restablece el afecto perdido, vengra la fidelidad, vengra el amor, abra las intenciones malogradas. Es todo en una palabra. **RESERVA EN LA CIUDAD DE PANAMA, EN LA CALLE DE BEBER; y de todas las de la República.**

Todo es absolutamente confidencial. Correlación y amistad.
Drección: 100 varas al Sur de la Oatedral, Calle del Tranvía al Pacífico. Contiguo a la Panadería "La Africana."
2027-12 st.

Más sobre el desafío Loti

El novelista francés no se batirá con el teniente Torkoff

En el último número del "Courrier des Etats Unis" encontramos lo siguiente acerca de la provocación a duelo que el teniente búlgaro Torkoff ha hecho al insignificante novelista francés Pierre Loti.

El corresponsal en París del "Daily Telegraph" recibió de Pierre Loti una cuantiosa línea referente a la provocación a duelo que le ha enviado el Teniente Torkoff, del ejército búlgaro. Quiere que batirse con Loti a las espaldas porque no tengo miedo de dejarme tendido sobre las baldosas. Si me parece que estoy vivo por casualidad, porque he recibido centenares de cartas anónimas llenas de amenazas y ultrajes.

El escritor rehusará recibir los padrinos que Torkoff le envíe. Escribe como verdaderos asesinos, si así lo prefieren. Salgo siempre sin armas porque no tengo miedo de dejarme tendido sobre las baldosas. Si me parece que estoy vivo por casualidad, porque he recibido centenares de cartas anónimas llenas de amenazas y ultrajes.

La provocación, dice Loti, está redactada en términos tan repugnantes que he rechazado tomarla siquiera en la punta de los dedos. Hay un párrafo que parece escrito por un loco.

M. Loti certifica la veracidad de lo que él ha dicho acerca de los solicitantes cristianos de los Balcanes y sobre los turcos que han sido indignamente calumniados.

Me parece—dice Loti—que no debo explicaciones a nadie—sea quien sea—por haber hecho conocer al público la verdad exacta.

Centenares de escrituras han hecho lo mismo sin que sus declaraciones hicieran el mismo ruido en el extranjero.

"Más tarde—continúa, cuando los búlgaros como yo lo espero, estén un poco más civilizados,

releerán lo que he escrito y encontrarán materia para reflexionar y útiles enseñanzas.

Loti declara que la manera indigna y grotesca en que está redactada la provocación sería una vergüenza para Bulgaria, si esa provocación no fuera la obra exclusiva de un joven fanático que hace gestos para la galería.

El escritor rehusará recibir los padrinos que Torkoff le envíe. Escribe como verdaderos asesinos, si así lo prefieren. Salgo siempre sin armas porque no tengo miedo de dejarme tendido sobre las baldosas. Si me parece que estoy vivo por casualidad, porque he recibido centenares de cartas anónimas llenas de amenazas y ultrajes.

OPORTUNIDAD para compañías o particulares empresarios

Un costarricense, de edad proyecta y acrisolada honradez, se ofrece como CONTADOR EN INGLES, ALEMÁN, FRANCÉS o ESPAÑOL, o para profesor de esos idiomas o cualquiera asignatura de ciencias o letras.

Darán referencias en esta oficina; en el señor Cura de la Merced; y en Cartago, don Alejandro J. Bonilla.

2296 4 nov. al 6 Dic.

DE ADMINISTRACION En esta fecha hemos nombrado al señor J. M. Garcia, Agente de "La Información", "La Republica" y la Imprenta Moderna en Turrialba. Solicitamos a nuestros clientes y favorecedores entenderse con él para todo el relacionamiento con negocios de los dos periódicos citados o con nuestros talleres tipográficos.
San José, Nov. de 1913.
CLARE Y JIMENEZ.

MYSTER Y LOTION MYSTER

"La Garantia"

de José Cherques

Gran surtido de mercaderías, muebles finos, fonógrafos, colchas, cobijas, y gran surtido de pañolones, máquinas de coser y relojes de pared.

Todo al crédito
y pagable en cómodos abonos semanales

Sucursal en Cartago—Teléfono 33.—Sucursal en Puntarenas.—Agencia en Limón

La Mujer y la Ciencia

Estimado señor Martínez:

En uno de los números de su apreciable diario leí un artículo titulado "La coeducación a la luz de la psicología actual", artículo que me ha hecho pensar mucho por venir de la pluma de un profesor en un Colegio en el que la coeducación ha sido llevada a la práctica. De mis lecturas y de mis observaciones directas de la vida deduzco que el referido señor no se ha inspirado en lo que la práctica ponía ante sus miradas en el Liceo de que es profesor sino que se ha dejado llevar por las opiniones lanzadas en libros que de la vida no son ni siquiera un mídido reflejo.

Yo les mucho, perdóneme mi inmodestia, por a mí las lecturas le concedo valor solamente cuando coinciden con las observaciones que a diario pueden hacerse; por eso, vengo a molestar su atención para aclarar algunos puntos con los que no estoy de acuerdo en el artículo a que me refiero.

Dice el autor que: "la mujer, sólo como excepción de su actividad mental, apenas es capaz de crear, de sacar conclusiones propias, de inducir algo nuevo de los hechos de que dispone. Las aptitudes que entran en juego en el descubrimiento son en ellas (las mujeres) pobres, por esta circunstancia es por lo que se encuentra escaso número de mujeres descubridoras."

¿Cuáles son las aptitudes que entran en juego en el descubrimiento y en la invención? A mi juicio son la paciencia, la astucia y la resistencia. Y las mujeres somos más pacientes, más astutas y más resistentes que los hombres. La paciencia la llevamos inculcada en la sangre por herencia de nuestras madres y de nuestras abuelas; sabemos empezar diez veces la misma cosa hasta hacerla bien y eso no es común en los hombres. La tela de Penélope en una bella alegoría helena, es una imagen de nuestra obra diaria.

En todas las cosas lo que vale es la constancia—sinónimo de paciencia—hasta dar con la solución. Las mujeres somos más astutas que los hombres; la astucia es el análogo del pensamiento constructivo, porque nos da una aproximación al problema indirecta, mediata e inteligente. No son más las anteriores palabras sino del Profesor Thomas de Chicago. Con la astucia se llevan a cabo mil invenciones y mil demostraciones de principios matemáticos y físicos, luego nosotros estamos en posesión de una magnífica arma para la invención y para el descubrimiento. Por último somos más resistentes para las fatigas que impone el estudio científico porque estamos acostumbradas a velar hasta altas horas de la noche y a veces a pasar varios días sin dormir un instante. El cansancio no nos domina como domina a los hombres y eso es uno de los enemigos de la invención.

Las invenciones de las mujeres son muchas; si el hombre ha inventado las armas y la guerra, el alfabeto y las leyes, los medios de comunicación y el comercio, las monedas y el uso de los metales, las mujeres hemos hallado la fórmula de la vida doméstica. ¿Quién inventó la casa? La madre solía ir al cubrir con unas cuantas ranas y con unas cuantas hojas anchas el lugar en donde dormía su hijo adorado. El fuego lo descubrió una mujer y fueron las mujeres quienes lo conservaron encendido y nunca lo dejaron apagarse como las Vestales griegas y romanas. Y sobre el fuego, el hogar en donde se calentaban los alimentos, quiere decir la invención de la cocina y de todos los utensilios culinarios que tanto servicio nos prestan. Y las canastas, la cerámica que nació resistiendo estas con arcilla, la industria de los tejidos, el descubrimiento de la seda en China, la tintorería no se deben a las mujeres.

El señor Modesto Martínez, afectuosamente, CLARA LUZ, San José, noviembre 26 de 1953.

res? Basta leer el interesante libro del inglés Mason titulado "Orígenes de las invenciones" para convencerse de eso. También la agricultura es una invención de las mujeres; Livingstone nos habla de arado hecho por mujeres y usado por ellas en el África portuguesa.

Afirma además el articulista que la mujer no sirve para las obras de pensamiento. Si las mujeres no han sobresalido aún en eso es porque han entrado muy tarde en los estudios, pero es signo de poco raciocinio interpretar como falta de capacidad una falta de práctica solamente. Cuando las mujeres han obtenido esa práctica, no sólo han igualado a los hombres sino que los han superado. No me dejan mentir Madame Curie, la célebre química contemporánea; María Agnes, que cultivó con tanta profundidad las matemáticas y la filosofía; la irlandesa Maria Clerke, que en nuestros días se dedica a la astronomía dándonos notas importantes acerca de la distancia de las Pléyades y acerca de la Nebulosa de Andrómeda; Dorothea Klumpe, de San Francisco de California, que también estudia la astronomía; Sofia Kowalewski, matemática insignie y escritora delicada y Clementia Royer, cuyos estudios filosóficos han merecido la atención de quienes a la filosofía se dedican. ¿Para que citar estas cuyos nombres serían nombres desconocidos en absoluto entre nosotros, pero que en el mundo científico son apreciados como se merecen?

Esos ejemplos no son excepciones como podría contestarse; estoy dispuesta a probar con más ejemplos tomados en las ciencias más abstractas que la mujer puede descollar en el cultivo de cualquier estudio siempre que se le deje hacerlo.

El señor Modesto Martínez, afectuosamente, CLARA LUZ, San José, noviembre 26 de 1953.

troamericanos, no habían prestado los servicios militares que decían.

Hubo equivocación, pero ella no estuvo de parte del Gobernador, si no del Jefe militar que la errada información dio a aquella autoridad civil.

Las cosas así, si falta o delicto existe en el asunto, el responsable es el Jefe militar, de ninguna manera el Gobernador.

Es nuestra humilde opinión.

El run run de que don Alberto Carvajal parte o partió ya para el Guanacaste a reemplazar a "Filo", hace varios días corre en esta capital.

Corría ayer otra especie acerca de esta otra PERSONALIDAD política, cuyo nombre se va ya popularizando también.

Que no va de Gobernador, sino de Juez instructor especial a levantar información para averiguar qué hay de cierto en todo ese marremangum.

En fin, lo que fuere sonará.

Hasta hoy llegará a esta Capital el alcalde Mitchel

El Alcalde electo de New York y su numerosa comitiva visitan las fincas más importantes de la Unión en el litoral del Atlántico.

Será hasta hoy que Mr. Mitchel llegue a San José.

Este ilustre hombre público americano, permanecerá tres días solamente entre nosotros.

Ha manifestado deseos de ir a conocer el volcán Poás, pasase que probablemente realice si el tiempo lo permite, aunque la verdad es que esta no es época oportuna para hacer aquella excursión.

Hemos oído decir que la colonia americana festejará en el Golf Club a Mr. Mitchel, donde se dará un baile en honor del distinguido huésped, fiesta a la que será invitado el elemento nacional.

Ayer tarde llegaron dos de los periodistas que acompañan al Alcalde electo de New York, y se alojan en el Hotel Imperial.

Nota importante

El despacho recibido por el Dr. Guerra acerca de la captura de Zelaya en Washington y su envío arrestado a Nicaragua, no puede considerarse como oficial, pues no está firmado por el Ministro de Relaciones Exteriores que es quien trasmite a los representantes de Nicaragua en el Exterior las noticias oficiales.

Hacemos constar esto, porque hemos oído comenter la noticia como si hubiera sido emanada de la Secretaría de Relaciones de Nicaragua, a pesar de que bien claramente decíamos en nuestra información de donde procedía la noticia.

Ningún nuevo despacho se ha recibido acerca del particular; por lo menos si se ha recibido no hemos podido tener conocimiento de él, por encontrarse en Puntarenas el señor Ministro de Nicaragua en Costa Rica.

AVISOS DEL DIA

SE VENDE ESTA FECHA las condiciones y tarifas para el alquiler de un espacio en las siguientes: Por veinte palabras o menos por columna... CIENTOS 50 POR INSERCIÓN... PLANTAS necesitan una buena sirviente... COLOCACION DE BIFERRO... SE VENDE UNA CASA... DE ALQUILAR LOS ANOS de la Casita... SE VENDE UNA CASA... JESUS CUBERO VARGAS... VENDO DE MILAN... TELÉFONO No. 10—Alajuela, noviembre de 1953.

LA BODA DE ESTA NOCHE



STA. MARIA ISABEL GOMEZ



SR FEDERICO SHUMACHER

Esta noche en la residencia de la familia Gomez, se verificará el matrimonio de la señorita Maria Isabel Gomez Bringas con el señor don Federico Shumacher. Ella es una niña bella y virtuosa que sabrá hacer feliz al que ha elegido para compañera de su existencia, un joven laborioso luchador.

Deseamos que sean muy felices estos jóvenes que realizan su sueño de amor. Apadrinarán la boda: Lic. don Andrés Venegas, Dr. don Rodolfo Espinoza, Mr. Frank P. Smith, señor don Emilio Vásquez, don Adolfo Cañas, don J.

Abel Arguedas, Dr. don Eduardo Uribe, Sra. doña Carmen Güell v. de Fernández, señorita Constel Rodríguez, Mrs. Frank P. Smith, señora doña Celina Cañas de P. señorita Margarita Montelegre Q., señorita Rosalia Fernández G., Mrs. H. W. Coutermarsh.

Lo que dice la Prensa americana acerca de Zelaya y sus proyectos

BRYAN NIEGA UNA AUDIENCIA A ZELAYA. En la prensa americana llegada anoche encontramos algunas noticias acerca de la presencia de Zelaya en los Estados Unidos. He aquí algunas:

WASHINGTON, 13.—A José Santos Zelaya, ex-dictador de Nicaragua quien se encuentra en New York, le fue negada hoy una audiencia en la Secretaría de Estado. El ex-dictador envió un emisario al Secretario Bryan, pidiendo audiencia sin decir los asuntos que debían tratarse. Mr. Bryan se negó a recibirlo.

Más tarde Bryan aseguró que Zelaya no estaba vigilado. Esto dijo origen a una noticia de que los Estados Unidos no procedían con Zelaya de acuerdo con las leyes de inmigración y de que no se ha recibido solicitud de arresto y extradición a Nicaragua, donde se dice que está enjuiciado.

(Como se ve la solicitud de extradición es posterior a esa fecha)

NIEGA EL ASESINATO DE CANNON Y GROCE. Con igual fecha dicen de New York: "El General Zelaya ayer habló de su misión aquí y de los astu-

tos de Nicaragua. Niega que su visita tenga fines revolucionarios como se asegura y niega también que como Presidente tuviera intervención alguna en la muerte de Leonard Groce y Leroy Cannon.

—Nada tuve que ver con ese asunto, dijo. Groce y Cannon fueron juzgados por la Corte Marcial y condenados de acuerdo con la ley.

Dice Zelaya que su viaje lo ha sido secreto; que viene a negocios privados y volverá a España —donde pasa su destierro— tan pronto como termine esos negocios.

PLANES REVOLUCIONARIOS

En el "Daily Picayune" de New Orleans del 15 del corriente aparece un largo artículo comentando la presencia de Zelaya en Estados Unidos, del cual extractamos los siguientes conceptos:

"La presencia de Zelaya en los Estados Unidos es considerada por los centroamericanos y especialmente por los nicaragüenses como indicación de próximas revueltas en la turbulenta república del Caribe. Que la revuelta no es inminente, era también opinión general. La presencia de Zelaya en New York y la venida del General Julián Irias a Estados Unidos significa la reunión personal, a la cual asistirán—con propósito de discutir la situación— todos los leaders liberales de Centro América."

Dale que dale en el clavo El Gobernador del Guanacaste permanece aun en su puesto Hasido falseada la provincia de 'Filo'?

Otro ciudadano que va a conquistar en breves días una celebridad baratasima. El señor Gobernador del Guanacaste, a quien, republicanos y fusionistas, por asuntos políticos, traen y llevan constantemente en sus publicaciones y comentarios de corrillos y clubs.

Que si "Filo" cayó; que si permanece en su puesto; que si será echado; que si no será.

Y con estas cosas, han hecho de "Filo" el "hombre del día". Pues hablemos de "Filo"; contribuyamos, pues, con nuestro granito de arena, a "encumbrar" la personalidad política de aquel señor Gobernador.

Dijimos antes y repetimos hoy: aquella autoridad no ha "caído".

Eso sí, no respondemos si está a punto de "caer".

Motivos no vemos para ello,

pero, en época eleccionaria, cualquier "resbalón", por insignificante que sea, puede ser motivo de muchas cosas...

Por eso no dudamos en lo mal "parado" que pueda estar "Filo" en estos criticos momentos. Otra cosa que podemos asegurar.

Que hasta en estos momentos, ni aquel señor Gobernador ha renunciado, ni tampoco se le ha pedido la renuncia.

Y vamos ahora a lo del "resbalón".

Datos que obtuvimos por persona que ayer llegó del Guanacaste y que está perfectamente bien empapada del asunto.

Aunque ya nosotros, hemos hecho en otra ocasión, referencia a estas cosas.

Ampliamos, pues, aquellos nuestros primeros informes, que

el asunto por lo interesante, bien se lo merece.

Se acusa (la acusación, claro está, viene de los neos) a aquella autoridad de haber dado cédulas falsas, digamos, para exclusión o inclusión en las listas electorales de unos cuantos centroamericanos, que según éstos habían prestado a la Nación servicio militar.

"Filo" pregunta al Jefe Militar de la Plaza, encargado del registro respectivo, si aquellos centroamericanos habían, efectivamente, prestado los servicios militares indicados.

Y el otro le contesto que sí. Naturalmente, con aquella AFIRMATIVA CON TESA FACION ORIGINAL (que consta por escrito) el Gobernador entiende, como era su deber, las cédulas correspondientes.

Ahora viene lo bueno. Tries o cuatro de aquellos cen-

12 Diplomas de honor CINZANO 16 medallas de oro

Es el Vermouth de fama mundial. Es garantizado por su calidad y pureza es embotellado únicamente por la casa productora. Pidan CINZANO legitimo en todos los principales Bais y Cafés Cuidado con las imitaciones Fco. Cinzano y Cia. Turin, Italia

ACABA DE RECIBIR UN PRECIOSO SURTIDO DE ENCAJES DE GUIPURE Baratillo en Grande HERRERO Hnos. La Fama. TELA ESPECIALES PARA ENAGUAS TALLEUR, EN NEGRO Y EN COLORES. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional y del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



Molino Costarricense
HARINA
marca Flecha
 La mejor harina que se produce en Costa Rica
 Lindo Brothers

Marcas registradas

Carreras pedestres

Nos parecen muy bien todos los deportes cultivados en nuestro tiempo con el noble fin de mejorar la raza, y creemos convenientísimos cuantos trabajos se realizan con tan plausible objeto; pero, francamente, a veces pensamos que se abusa un poco.

¿Hay que ver el entusiasmo con que se dedica todo el mundo a esos ejercicios, sin dejarlos ni aun en la edad en que no está el hombre para nada!

No nos referimos precisamente a este país, sino al resto del planeta, que es donde los cronistas deportivos sacian sus justos deseos de relatar hazañas y lanzarlas a la publicidad, ilustradas con las correspondientes fotografías.

Entre nosotros, claro está que se cultivan también toda clase de deportes; pero su cultivo no pasa de la medida discreta que juzgamos única para hacerlos tolerables.

Esta observación, a más de patriótica, es justa, y desafiamos a que se nos demuestre lo contrario... Pero no a ningún campeón, naturalmente.

En cambio, por esos mundos los deportes se cultivan con un encarnizamiento digno de mejor causa.

De mejor causa, sí; que no es tan buena la de esos apreciables sujetos que se pasan la vida dando de palos a una bola, o corriendo detrás de una pelota, o a puñetazos los unos con los otros...

Y que no se nos venga con la consabida monserga de "mens sana in corpore sano", porque, hasta ahora, no hemos visto al ganador de ninguna copa, ni al campeón de cualquiera de esos juegos escribiendo grandes obras de política, de ciencia o de arte, ni resolviendo los problemas que al mundo preocupan, ni demostrando, en fin, que tienen la "mens" tan espléndida como el "corpore."

Lo que sí hemos visto es que, por regla general, disfrutan de unas caras y de un aspecto que parece el correspondiente a un antipoda de Salomón.

En fin, ¡allá ellos!

Cada deportista con su deporte, dicho sea sin ánimo de parodia.

Pero entre todos esos ejercicios físicos — que son también

químicos porque sus cultivadores suelen echar el quilo y el quimo. — el que más nos desagradó es el de las carreras llamadas pedestres.

Ya su mismo nombre predisponen en contra, no obstante lo cual hay muchos jóvenes simpáticos que las aman y las practican.

¿Para qué sirve eso de correr mucho?

Filosóficamente considerado, enseñar a correr parece una enseñanza que puede considerarse como un antídoto de una virtud: el valor.

Ya sabemos que no lo es y que en la gimnasia exagerada no suele haber mucha filosofía, aunque otra cosa crean los que nos hablan de los tiempos clásicos: pero ¿verdad que lo parece?

Y si no corre uno para huír, ¿para qué correrá?

Para llegar pronto a cualquier parte: ¿no es esto?

Pues también es inútil semejante sabiduría en una época como la nuestra, que ha resuelto, entre otros, el problema de la distancia.

Hubiera llegado aquí la noticia de la presencia de Zelaya en Estados Unidos con un propio, antes que por el cable?

De ninguna manera!

Aunque el propio hubiera estado muy propio; es decir, aunque fuera el mismísimo campeón del mundo pedestre.

Y el que tenga que ir a cualquier parte agradable muy de prisa, ¿irá de prisa y corriendo, o tomará un automóvil?

Estas razones nos parecen fundamentales para alejar de la juventud anónima y cultivadora de su cuerpo el terrible deseo de competir con los galgos.

La carrera pedestre!

No, amigos, no; que si llegáis, llegaráis rendidos e inútiles.

Acordados de los marconigramas...

¿o tomad un automóvil, que no van tan caros!

El desarrollo armonioso del busto femenino sólo se consigue con las tabletas y loción MYSTERE que se venden en la Botica Francesa.

TEATRO MODERNO
 HOY, ESTRENO! ESTRENO!
 La grandiosa obra
LOS INCANSABLES
 (Club de la Calabaza)
LOS GAUPOS
 Preciosa zarzuela
LINDA VISTA DE CINE
 Mañana
BODA DE ORO
 Verdaderamente grandiosa

2093

TEATRO MODERNO
 HOY, ESTRENO! ESTRENO!
 La grandiosa obra
LOS INCANSABLES
 (Club de la Calabaza)
LOS GAUPOS
 Preciosa zarzuela
LINDA VISTA DE CINE
 Mañana
BODA DE ORO
 Verdaderamente grandiosa

2093

TEATRO MODERNO
 HOY, ESTRENO! ESTRENO!
 La grandiosa obra
LOS INCANSABLES
 (Club de la Calabaza)
LOS GAUPOS
 Preciosa zarzuela
LINDA VISTA DE CINE
 Mañana
BODA DE ORO
 Verdaderamente grandiosa

2093

TEATRO MODERNO
 HOY, ESTRENO! ESTRENO!
 La grandiosa obra
LOS INCANSABLES
 (Club de la Calabaza)
LOS GAUPOS
 Preciosa zarzuela
LINDA VISTA DE CINE
 Mañana
BODA DE ORO
 Verdaderamente grandiosa

2093

TEATRO MODERNO
 HOY, ESTRENO! ESTRENO!
 La grandiosa obra
LOS INCANSABLES
 (Club de la Calabaza)
LOS GAUPOS
 Preciosa zarzuela
LINDA VISTA DE CINE
 Mañana
BODA DE ORO
 Verdaderamente grandiosa

2093

TEATRO MODERNO
 HOY, ESTRENO! ESTRENO!
 La grandiosa obra
LOS INCANSABLES
 (Club de la Calabaza)
LOS GAUPOS
 Preciosa zarzuela
LINDA VISTA DE CINE
 Mañana
BODA DE ORO
 Verdaderamente grandiosa

2093

TEATRO MODERNO
 HOY, ESTRENO! ESTRENO!
 La grandiosa obra
LOS INCANSABLES
 (Club de la Calabaza)
LOS GAUPOS
 Preciosa zarzuela
LINDA VISTA DE CINE
 Mañana
BODA DE ORO
 Verdaderamente grandiosa

FUERZA Y VIGILANCIA
 PRODUCE A TODA PERSONA DEBIL O DELIGADA EL **CORDIAL DE CEREBRINA DR. ULRICI**
 que elimina las impurezas del cuerpo, despierta el cerebro, alimienta los músculos, fortifica los nervios, nutre y tonifica la médula, hace sentir el cuerpo con fuerza, vigor y energía física e intelectual.
 Tomado el CORDIAL DE CEREBRINA ULRICI puede decirse que nada produce más completa nutrición y reparación de los gases por extractos de trabajos, abusos de la naturaleza, uso del café, tabaco, y licor.
THE ULRICI MEDICINE CO.
 NEW YORK

El Tabonuco al Guayacol en el botiquín casero es el arma infalible contra las afecciones pulmonares.

TABONUCO AL GUAYACOL es la única medicina conocida hasta hoy como infalible para la curación de las bronquitis, catarros, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias.

El Tabonuco al Guayacol es el mejor seguro de vida y de salud.

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA
 San José, C. R. Nov. 13 de 1913

TIPOS DE GAMBO

Londres	114
New York	120
San Francisco	120
New Orleans	120
Paris	112 1/2
Hamburgo	109 1/2
Barcelona	102
Jamaica	120

DR. CONSTANTINO HERDOCIA
 de la Facultad de Medicina de Paris
 Especialista en enfermedades de la vista, oídos, nariz y garganta
 Oficina: la que ocupó el Doctor Espinoza R.
 Horas de consulta: de 7 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m.
 Teléfono 441

2419

A LA CASTELLANA
 Gran Zapatería de Lujo

OLMO HERMANOS
 Avisamos a nuestra numerosa clientela que recibimos grandes novedades en pieles, géneros fantasía y hevilla pascalado. Se garantiza elegancia y prontitud.

2400-22 nov.

Mimi Aguglia Ferrau

Los periódicos capitulinos han anunciado la próxima venida al Teatro Nacional, de la eminente actriz italiana cuyo nombre y apellidos encabeza este escrito.

A fin de que el público pueda formarse cargo de la personalidad artística de Mimi Aguglia Ferrau, voy a presentarla a mis lectores tal como la ha juzgado mi humilde criterio artístico.

Hará como unos seis años, encontrándome en Barcelona, se anunció el debut de una compañía dramática siciliana dirigida por el primer actor Giovanni Grasso, en la que figuraba como primera actriz, Mimi Aguglia Ferrau.

El día de la primera función, momentos antes de empezarla, fui, con algunos amigos, a saludar en sus camerinos, al señor Grasso y a la entonces signorina Mimi Aguglia Ferrau.

Como fuese que la compañía había venido de golpe y porrazo, y sin anuncio de bombo y campanillas, todos los aficionados, a decir verdad, desconocíamos de su existencia.

Al entrar en el camerino de la artista, me sorprendí encontrarme frente a frente con una mujercita pequeña, delgaducha, de figura algo morena, mirada penetrante y cabello de azabache algo encorciado. Su aspecto no revelaba poseer el destello de que el arte reviste a los grandes intérpretes... Después de saludarla, y darle ánimo, fuimos a ocupar nuestra butaca.

La concurrencia al teatro era escasa, se representaba "Mallia". Desde las primeras escenas, comprendí que "el hábito no hace el monje", es decir, que en aquella mujer de aspecto casi vulgar, se ocultaba un temperamento artístico de primera fuerza.

En una de las escenas culminantes de la obra, Mimi Aguglia

representó tener un ataque de epilepsia; y fue tal la realidad de que revisió la escena, y el poder sugestivo de la actriz, que sus gritos y contorsiones se comunicaron al público, en tal extremo, que dos o tres señoras fueron presa de ataques de histerismo reales.

Todas las representaciones se contaron por éxitos indiscutibles, y el público barcelonés llenó de bote en bote, todas las noches, el Teatro Novedades.

Mimi Aguglia Ferrau, es una artista intuitiva, es decir, por temperamento; huye de los moldes de conservatorio y de las poses académicas, pertenece a la escuela plenamente naturalista, sin traspasar jamás los límites de la cultura y la buena educación.

Su temperamento, en extremo nervioso, hace que se adapte a todos los caracteres y que los viva con un realismo insuperable. Atesora un poder sugestivo extraordinario, comunicando sus sentimientos y sensaciones al público, con una fuerza emocionante.

En todos los géneros está a grandísima altura, pero donde se encuentra fuera de toda ponderación, es en la tragedia. "La Figliol algo moreno, mirada penetrante y cabello de azabache algo encorciado, su aspecto no revelaba poseer el destello de que el arte reviste a los grandes intérpretes... Después de saludarla, y darle ánimo, fuimos a ocupar nuestra butaca.

La eminente artista ha recorrido en triunfo todos los principales teatros de Europa y América. Entre las más grandes emociones artísticas que he sentido en mi vida, figuran en primer lugar las que me ha producido la eminentísima actriz, cuya venida al Teatro Nacional se anuncia.

Ojalá fuese cierto; el público costarricense gozaría de un arte de verdad, y de unas emociones sin igual en el teatro contemporáneo.

CHANTECLER.

Costa Rica ganará el litis que sostiene con Panamá

Ayer tuvimos el placer de cambiar impresiones con nuestro ilustrado y culto amigo don Ricardo Fernández Guardia, miembro de la Comisión de Límites que en Washington hace la cenusa de nuestros derechos territoriales en litis que sostenemos con Panamá.

De este asunto hablamos con el señor Fernández Guardia. Nos dijo que ya ha sido presentada la demanda y que ahora hay que esperar seis meses para la réplica y tres más para que reuelva el Arbitro.

Que dados los empeños y brillantísimos trabajos hechos por el muy competente jurista don Pedro Pérez Zeldón y los derechos que nos asisten para

UNA HERMOSA CASA esquinera y una casa de madera, amueblada, muy sana y bien situada en el punto más alto de la ciudad, en la línea del tranvía a San Pedro, alquila.

EUGENIO DE BENEDICTIS
 284-19 Nov. a. s. o.

25,000-00 en joyería fina

Estoy autorizado por el fabricante para sacrificar un lote de alhajas finas. Se aproxima la NOCHE BUENA y es una buena oportunidad que se presenta de conseguir una buena y bonita alhaja por poco precio.

Antes de que se concluyan, aproveche esta ocasión pasando hoy mismo.

EL IRIS de E. VELAZQUEZ C.
 Teléfono 286.—San José, 2298.

Albería, Comerciantes y Agricultores

QUIEREN HACER CAPITAL
 Compro mi casa de comercio que tengo establecida en la Calle del Comercio hace ocho años.

Vendo un tren de salinas con abundantes leñas; tres carretas y demás enseres, listas para trabajar este verano. tiene poteros, cañal, platanal, árboles frutales, dos casas y 30 animales de cría. Esta empresa se puede explotar en el verano en las salinas, y en el invierno en el engorde a la orilla de la línea férrea.

Vendo dos casitas en Pueblo Nuevo, otra propiedad en la Plaza de Cañas que da 120 colones de renta.

Otra propiedad en la Plaza González Víquez, que da 50 colones de renta.

Al contado o plazos con pagarés descontable en los Bancos.
S. ARAUZ S.
 Puntarenas, 15 noviembre de 1913 2401-22 nov a 20 dic.

Repoblación de bosques

Se pone en conocimiento del público que el Gobierno tiene disponible en Alajuela una cantidad de arbolitos de cedro amargo para distribuir gratuitamente. Los interesados pueden dirigir sus solicitudes a la Secretaría de Fomento con indicación del número que necesitan.

Secretaría de Fomento.—San José, 17 de noviembre de 1913, 2372-18 nov. al 20 dic.

Remedio infalible

Curación rápida y radical de la hernia (quebradura) sin operación. Testimonios fehacientes de personas de la localidad que están

PERFECTAMENTE CURADAS
 Para más detalles dirigirse al Agente en esta
ROGELIO ODIO E.
 En San José C R

Apartado 977. 2388-20 nov. al 6 dic.

Pólvora! Pólvora!

de la mejor elaborada en el país
 Tengo siempre en existencia un buen surtido para vender a precios reducidos

Descuentos especiales a los comerciantes
 Para todo pedido dirigirse con tiempo a mis agentes exclusivos señores **TOMAS FERNANDEZ Y HNO.**, de San José.
 Francisco Fatjó, Polvorista Español.

ANEMIA

Hémoglobine VINO Y JARABE Deschiens
 Todos los Médicos proclaman que este líquido vital de la Sangre **CURA SIEMPRE** la más superior a la carne cruda o los ferruginosos, etc. Da salud y fuerza. — PARIS.

ALMANAQUE

— PARA 1914 —
 —Por Pedro Nolasco Gutiérrez—
 ESTA A LA VENTA EN LA

LIBRERIA ALSINA
 SAN JOSE APARTADO 249
 2323-I—309-R-8 nov.

EDGAR KNOHR y Ca.

SAN JOSE
 DEPOSITOS EN PUNTARENAS Y LIMON
 ACABAN DE RECIBIR LOS SIGUIENTES ARTICULOS:

Pinturas Blanca superior y en colores, Aceite Secativo marca "Verinol", Cervezas: Leona, Pechorr, Estrella, Iammonia, etc., etc., Hierro para techos, Sal Marquilla, Betún 410.

— "CARMOL"—
 remedio especial para el Reumatismo, Resfriados, etc., Cura garantizada y del cual somos únicos agentes.

GRAN SURTIDO EN GENEROS DE TODAS CLASES EN ESPECIALIDAD: LIENZOS, MANTAS Y FRAZADAS

El molesto dolor de cabeza, que en la mayor parte de los casos se explica científicamente como efecto de una congestión sanguínea, desaparece como por encanto con el uso de las **Tabletas "Bayer" de Aspirina**, las cuales ejercen una influencia reguladora sobre el riego sanguíneo de todo el organismo.
 Reduzca las dolencias.
ASPIRINA
ASPIRINA

ANEMIA Y DEBILIDAD curadas por la HEMOGLOBINA DESCHIENS

EN EL PAIS DE LAS ETERNAS CONVULSIONES se ha librado la más reñida batalla de todas las que registra la historia guerrera de aquella nación

Los revolucionarios obtienen la más grande y hermosa de las victorias

EL PASO, 25.—Los revolucionarios comunican que Villa derrotó a los federales después de un combate de dos días. Villa se sirvió de hábil estrategia. Hizo a los federales dos ataques separados del combate general. Los federales trataron de flanquear a Villa por el Oeste, pero Villa se dirigió a Juárez. Esta mañana los federales reanudaron el combate en el centro y fueron rechazados. El ala izquierda la comandaba Salazar. Tarde de esta mañana peleó base aun. Según noticia de Terrela, Texas, se sustrajo allí que Salazar ha caído prisionero. El correspondal de la Prensa Asociada se subió a la torre y vio a los federales retirarse a última hora solamente se luchaba al Sur.

CIUDAD JUAREZ, 25.—Se cree que hoy entrarán 12,000 hombres en acción porque Villa ordenó anoche un avance general. Esperando desmoralizar la guarnición de Chihuahua y tomarla fácilmente. El ataque contra Salazar lo dirigió Villa, quien dice se va perdiendo terreno. Se dice que el General Cao tomó a Chihuahua mientras la guarnición peleaba afuera de la población contra Villa. El comandante Medina or-

denó a los extranjeros salir de Juárez, donde los hoteles se han convertido en hospitales. Siete mil hombres de los revolucionarios durmieron a la intemperie, hollándose toda la noche. La línea de batalla se extiende en 5 millas en forma de semicírculo. Dice que los rebeldes y federales están peleando en Las Vacas.

DOUGLAS, ARIZONA, 25.—175 revolucionarios salieron a atacar Mexicali, solamente ocho volvieron, los federales mataron a los demás al pasar el desierto.

VERACRUZ, 25.—Lind comanda al almirante Fletcher a bordo del "Rodestland", que se dirige a Tampico y Tuxpan. Por la indicación de Wilson investigará personalmente las dificultades de la compañía petrolera Aguila con los revolucionarios.

WASHINGTON, 25.—Se comenta el viaje de Lind a Tuxpan. Se considera que la intervención de Lind y el almirante influirá no solamente en la política de México, sino también en las relaciones con Inglaterra.

EL PASO, 25.—Esta noche Villa telegrafó a Medina comunicándole que ha derrotado completamente al enemigo, tomándole la

artillería y tres trenes, que se escapaban de lado del Sur, que los hospitales y hoteles están llenos de heridos.

EL PASO, 26.—Anoche se concluyó la batalla retirándose los federales hacia el Sur. Los revolucionarios no esperan otro ataque, lo cual se demuestra porque han quitado las minas, los alambrados de púas del campo de carreras.

Dícese que por falta de municiones Villa no persiguió a los federales y que ordenó a los del sitio de Chihuahua que cortaran la retirada a los federales que pasen cerca; un médico americano confiesa que nunca ha visto tanto valor en los heridos. Los revolucionarios elogian la obra del General Caravea, quien sostuvo a los federales en su retirada. Se dice que Salazar va preso en camino para Juárez. Villa dice que no se expone a dejar el campo porque puede suceder que los federales se retraeran solamente por temor de un ataque de retaguardia del Gral. Cas. Se asegura que la batalla fue una de las más grandes de todas las revoluciones.

HERMOSILLO, 26.—Carranza considera la victoria como la conclusión del poder de Huerta

auxiliares, a pesar de la comunicación de que más de mil heridos yaven sin asistencia, cuidándose a sí mismos, sacándose las balas con cuchillos y vendándose las heridas, con su propia ropa. Los revolucionarios tratan de conseguir de todos modos médicos y enfermeros. Ha mejorado notablemente la situación de los hospitales, usándose con esas objetos los hoteles y las casas particulares. Salamente se atiende a las heridas de la cabeza, y del cuerpo. Los heridos en los miembros y en las carnes no se atienden; un médico americano confiesa que nunca ha visto tanto valor en los heridos. Los revolucionarios elogian la obra del General Caravea, quien sostuvo a los federales en su retirada. Se dice que Salazar va preso en camino para Juárez. Villa dice que no se expone a dejar el campo porque puede suceder que los federales se retraeran solamente por temor de un ataque de retaguardia del Gral. Cas. Se asegura que la batalla fue una de las más grandes de todas las revoluciones.

en el Norte. Está muy satisfecho de la derrota de los temidos jefes Salazar y Orozco.

EL PASO, 26.—El departamento de Guerra telegrafó el permiso de pasar la frontera a 200 heridos que se atenderán aquí.

WASHINGTON, 26.—Un representante introdujo a la Cámara una resolución para que se investigue si los empacadores de carne americanos dominan de tal modo el negocio de carne argentina que pueden fijar los precios en Estados Unidos. Sayre se embarcará en viaje de luna de miel para Bremen.

PARIS, 25.—"El Fígaro" dice que cierta mejora en la perspectiva de la situación mexicana y atribúyela a la táctica y convenciones de Wilson, que la victoria de los rebeldes marca un período de anarquía en México. Dice que la intervención armada entrañará dificultades inmensas y grandes peligros. Protesta contra los canards sensacionales externamente propagados por los corresponsales de la prensa americana mexicana y concluye sus comentarios con la observación de que Wilson se encuentra en una situación internacional muy delicada.

HERMOSILLO, 26.—Carranza considera la victoria como la conclusión del poder de Huerta

EL AMIGO DE LOS NIÑOS

Le Mejor Manera de Criarlos Gordos, Rosados, Fuertes, y Contentos.

Nada se conoce en el mundo tan apropiado para desarrollar la niñez ni que tanto bien haga a las tiernas criaturas como la Ozomulsión. En ella encuentran los delicados retoños de la humanidad la savia que acaso les faltó a sus progenitores al darles la vida.

La Ozomulsión contiene abundancia de aquellos fecundos elementos para alimentar, nutrir y fortalecer a la tierna infancia. Ella cria niños gordos, rosados y fuertes.

Las alas abre de par en par las puertas de una vida saludable y fecunda, gracias a los elementos puros y sanos que contiene.

Desde el instante en que ella se acostumbraron, los niños la piden con decidido empeño, loran y pelean por ella y la toman con tanto gusto y delicia como si se tratara de las golosinas ó los dulces más apetitosos.

Y es que la naturaleza, siempre sabia, previsora y benigna, empieza desde muy temprano á inculearnos el divino soplo del instinto de conservación.

Es deber sagrado de los padres proveer á la salud de sus pequeños, á su desarrollo y desenvolvimiento físico, mental y moral, por la parte más sagrada de este deber es atender al desarrollo y bienestar físicos.

Para lo mental y moral, sin desconocer la bienhechora influencia del hogar y del ejemplo paternal, ahí está la escuela y el templo; la casa de Mierva y la casa del Señor.

Ahora bien: si la Ozomulsión, compuesta del más excelente Aceite de Hígado de Bacalao que producen las afamadas costas de Escandinavia, da sangre á los anémicos, vigoriza á los lúctuosos y reanima á los tísicos, con muchísimo mayor motivo engordará, desarrollará y fortalecerá á los miermos bebés que, como las jóvenes Pegoud, se dio seis vueltas seguidas, comenzando a una altura de 2 mil pies. Después dijo que el Conque ya la saben los padres gran crédito consiste en manipular la máquina de la manera más suave posible.

LONDRES, 26.—Sucks, el primer aviador inglés que imita a los jóvenes Pegoud, se dio seis vueltas seguidas, comenzando a una altura de 2 mil pies. Después dijo que el Conque ya la saben los padres gran crédito consiste en manipular la máquina de la manera más suave posible.

NEW YORK, 26.—Mañana es el día de dar gracias al Todopoderoso. Todo Wall Street se cierra.

WASHINGTON, 26.—Fletcher informó por inalámbrico que los revolucionarios taparon solamente un pozo de petróleo, pero que si sin embargo amanazan tapar los otros. Espérase que el vigésimo regimiento de infantería que se encuentra en el fuerte Douglas en el Lago Salado, relevará la caballería.

WASHINGTON, 26.—Fletcher informó por inalámbrico que los revolucionarios taparon solamente un pozo de petróleo, pero que si sin embargo amanazan tapar los otros. Espérase que el vigésimo regimiento de infantería que se encuentra en el fuerte Douglas en el Lago Salado, relevará la caballería.

ASMA

Esta penosa enfermedad, que tanto aflige, se calma en sus ataques más fuertes con el uso constante del Jarabe de Tabonuco al Guayaquil. La enfermedad desaparecerá por completo. No debe usted olvidar que este preparado es su tina renal para el tratamiento de las enfermedades del pecho, pulmones y garganta.

Pruébelo, si usted lo necesita, aconsejémosle a sus amigos, que ellos le quedarán agradecidos.

Toda farmacia surtida le venderá a Ud. el TABONUCO.

MYSTER Y LOTION MYSTER

Por escritura otorgada a las cuatro de la tarde de hoy ante el Notario Carlos Brenes Ortiz, conferi poder a don Harry Zurcher Cumming para girar cheques y letras de cambio sobre plazas de esta República y del extranjero y endosar cheques, letras de cambio y demás valores de comercio, girados, endosados u otorgados a mi favor.

THOMAS SCOTT.
San José, noviembre 27 de 1913 2443-28 al 30 nov

El 5 de Diciembre a las 7 de la mañana se celebrará en la Santa Iglesia Católica, una misa en sufragio del alma de nuestro querido padre

LEOPOLDO AMADOR

Sus hijos y demás familia por este medio invitan a todas sus amistades y particulares para que asistan a dicho acto; quedando así comprometida nuestra gratitud.

Limon, Noviembre de 1913.

TOME TABONUCO

PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO-QUININA (Pantiflin). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de W. GROVE se halla en cada caja.

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, U.S.A.

Gabinetes Dental Eléctrico — del — DOCTOR B. MARICHAL

Montado a la última con los aparatos más modernos

Extracciones sin dolor

Oñcina: Enseguida del Hotel San J. 56, 55 varas al Sur del Parque Central. 2192-17 cc.

El matrimonio de Miss Wilson en la Casa Blanca de Washington

400 invitados a la fiesta

Dr. Wilfred Grenfell, misionero, acompañaba a Sayre, en tanto que una banda de marinos americanos tocaba el "Lohengrin". El Rev. Beach de la iglesia presbiteriana oficiaba en un altar improvisado. Wilson envió al Senado numerosos nombramientos para el servicio diplomático. Decidió asistir a la partida de fútbol del ejército y marina que se jugará en New York el sábado. Esta mañana leyó su mensaje al gabinete. Se dice que es más radical de lo que se esperaba.

El mundo al día

NEW YORK, 25.—La oficina química de Washington informó a la Bolsa de productos de New York, de que nada se sabe respecto a la pretendida prohibición de Argentina de importar granos de Estados Unidos. El "Evening Post" en su editorial dice: Estamos porque se discute nuevamente la doctrina de Monroe. Obligados a ello las complicaciones con México. Cada vez que es necesario aplicarla se duda de su verdadera significación y de si se acuerda ponerla en vigor. Cita como ejemplos el dicho del profesor Bingham, que la llama anacronismo y Shuster en un artículo del "Century" la llama locura. Dice que se ha hecho desventajosa, que se debe modificar, que Roosevelt está ahora modificándola en Argentina y Chile para quienes no existe. Dice sin embargo, que de-

be existir para los casos como Panamá. Según parece significa lo que los Estados Unidos desean y la aplican cuando la creen necesaria.

LONDRES, 25.—Falleció Lord Beekeley Paget en su residencia Stanfords.

NEW YORK, 25.—Llegó el príncipe ruso Alexandre Mikhnoff en viaje de recreo.

NEW YORK, 26.—Los bancos embarcarán 180 mil dólares para México después de varias semanas.

BUENOS AIRES, 26.—La campaña de la autonomía para Irlanda ha llegado por la primera vez a Buenos Aires. Gmo. Redmond y Eduardo Kelly, miembros nacionalistas del parlamento darán una conferencia este anoche sobre la autonomía en el Teatro Odeón. Una compañía llamada "Rancho

LUIS = SIEDLE

OFRECE a precios módicos UN INMENSO SURTIDO COMPLETAMENTE RENOVADO por medio de sus COMPRAS PERSONALES RELOJERA ALEMANA

"LA ARGENTINA"

Ya queda poca existencia del celebrado azúcar extranjero.—Siempre — Teléono 406 — 50 varas al Sur de la esquina de la Violeta —

Pone en conocimiento de sus favorecedores que vende á precios de quema: Arróz Carolina, Hierro para techos, Papel panadero, Cervezas Leona y Estrella Café, Harinas, & & Café molido sin mezcla, garantizado, a precio inverosímil. existencia de azúcar de 1a, 2a, y 3a, a los precios más favorables de Plaza Apartado 475 —

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Fusilamiento del ex-capitan Sánchez

Epílogo de uno de los mas horribles crímenes que ha habido en los tiempos contemporaneos

Del "A. B. C." de Madrid, extractamos la siguiente relación del fusilamiento del ex-Capitan Sánchez, el asesino y descuartizador de Garcia Jalón:

LA CAPILLA

La capilla adonde fue conducido Sánchez poco después de su llegada al campamento, estaba, como dijimos ayer, en el cuarto de banderas del cuartel de infantería.

En la primera de las dos habitaciones que se habilitaron colocóse una mesa en la que se veían pasta, café y licores. En esta habitación le fue leída al reo la sentencia, que pidió ser sentada, preguntando al terminar la lectura, que como él no tenía familia, quién se iba a encargar de recoger su cadáver. Le contestó el juez que todo estaba previsto, y Sánchez quedó conforme.

En la habitación interior, cuya puerta guardaba un centinela, se

instaló el altar, adosado a la ventana de la izquierda; enfrente, sobre una mesa, y entre cuatro cirios, estaba el Santo Cristo de la hermandad de la Paz y Caridad, y tras él la imagen de Santa Bárbara.

Frete al altar, una mesa, y detrás de ella Sánchez, libre de espaldas, pero con grilletes en los pies; a la izquierda del reo, una cama, que éste no utilizó en toda la noche.

EL LUGAR DE LA EJECUCION

Se dispuso que la ejecución tuviera efecto a las siete y media de la mañana.

El sitio donde Sánchez debía ser fusilado se encuentra en la Dehesa militar, a un kilómetro aproximadamente del cuartel, delante de un paredón de ladrillo que sirve como de probadero de balas en los ejercicios de tiro al blanco.

Momentos antes de ser sacado de la capilla el reo, se dirigieron al lugar del fusilamiento las fuerzas que habían de formar el cuadro.

Una sección de la Guardia civil formó un cordón al borde de la carretera para contener a un centenar de curiosos que querían presenciar la fúnebre ceremonia.

A una distancia de unos cincuenta metros se impidió el paso a todo el mundo.

EL FUSILAMIENTO

A las siete y diez partió del cuartel el triste convoy. Sánchez, esposado, salió de la capilla y subió a un coche Lhoner de Sanidad, acompañándole en él su defensor, una pareja de la Guardia civil y tres hermanos de la Paz y Caridad.

Rompian la marcha el teniente Enamorado, con un sargento y ocho compañeros de la tercera compañía del primer batallón del regimiento de Asturias, que fueron los encargados de cumplimentar la sentencia.

Dicha compañía, que manda el capitán don Adolfo Hernández López, está destacada en el campamento.

Seguía el coche con una escolta de cuatro parejas de la Guardia civil a caballo, mandadas por el teniente D. Luis de Andrade, y a continuación un coche en el que iban los hermanos de la Paz y Caridad con el Cristo de la caritativa hermandad y las pèrrigas, símbolo de su misión humanitaria.

Por la carretera de Extremadura siguió el convoy hasta la gale-

ría de tiro, marchando luego a campo traviesa por el polígono hasta llegar a los espaldones de los blancos de Infantería.

Allí formaban el cuadro 105 hombres del regimiento de Asturias, que llegaron al campamento a las seis, y que constituían la cara central, y dos secciones del cuarto ligero las caras laterales. En la central estaba el estandarte del cuarto ligero.

Bajo Sánchez tranquilo del carruaje, auxiliado por su defensor; besó por tres veces el crucifijo que le presentó el conde de Cerregriá.

Se despidió de su defensor diciéndole: "Ya que los hombres me han atado los brazos, os abrazo con el alma, que ésa es libre."

El defensor le vendió los ojos. Sánchez se cuadró militarmente frente al piquete, de cara a él; levantaron sus fusiles, ya cargados y armados, y apuntaron; rezó el capellán Molero el credo; al decir "su único hijo", en voz más alta, cayó el sable del oficial; sonaron dos cargas, casi simultáneas, y Sánchez cayó de espaldas, sin vida. Eran las siete y treinta y seis.

Un biplano militar volaba sobre el fúnebre lugar.

Una vez certificada la muerte del reo, las tropas desfilaron por delante del cadáver, como dispone el Código de Justicia militar, y se retiraron luego a sus cuarteles.

El cuerpo fue recogido y encerrado en un féretro de madera, que se colocó en otro furgón para conducirlo al cementerio.

EL ENTIERRO

Instalada en el furgón la caja que encerraba los restos de Sánchez, fueron trasladados al cementerio de Carabanchel, donde recibieron sepultura.

Precedía al cadáver una sección de la Guardia civil, y le seguía un carruaje donde iban, para acompañar hasta la última morada al ex-capitán Sánchez, su defensor, señor Serrano Batanero y algunas otras personas.

El féretro fue depositado en el patio central hasta la llegada del secretario, señor Cillanueva, que había ido a la casa Ayuntamiento para resolver la cuestión del enterramiento.

El lugar donde ha recibido sepultura el cadáver del ex-capitán está situado entre dos cipreses, a la izquierda de la capilla del cementerio.

Acuerdos oficiales tomados ayer por el Ejecutivo

—Estimando justos los motivos en que se funda la solicitud del reo Francisco Gutierrez Gutiérrez, para que se le cambie por otro lugar el confinamiento que por nueve meses en Pacaca le impuso el Juez del Crimen de Liberia, en causa que se le siguió por lesiones menos graves inferidas a Faustino Gutierrez López,—el Presidente de la República, acuerda: permitir que el expresado reo deseen- te en la villa de Orofina el resto de la pena que aun le falta por descontar.

Concede a la Junta Edificadora del Naranjo permiso para celebrar tres turnos a beneficio del templo, con intervalos no menores de tres meses y bajo la vigilancia de la autoridad política local.

—Concede a don José Vargas Porras, escribiente de la Agencia Segunda Principal de Poli-

cia, permiso para separarse de su puesto hasta por dos meses, con goce de la tercera parte de su sueldo, por encontrarse enfermo y nombrar en su reemplazo, interinamente, a don Oscar Castro Ruiz.

Nombra para Médico del Pueblo de Escasu y Alajuelita al Doctor don Francisco Ruca-vado, en reemplazo del Doctor Casasa, que pasa a otro puesto.

—Acepta la renuncia presentada por don Mercedes Núñez de Agente de Policía de Desmonte, cantón de San Mateo, y nombra en su reemplazo a don Raimundo Solano Ancha.

—Prorroga por tres meses más la licencia concedida a don Julio Márquez G., el 22 de agosto último, para separarse de su puesto de escribiente de la Sección Administrativa de esta Secretaría.

LOS AGENTES EXCLUSIVOS PARA COSTA RICA DE LA MAQUINA DE ESCRIBIR

MONARCH

de toque suave

SON LOS SEÑORES LIBREROS

Trejos Hermanos

1331-17 ju.



IMPRESION DIRECTA NO TIENE CINTA

SUS CARTAS SON NITIDAS Y CLARAS
Dura más el tintero y es más barato. Se cambia en un segundo y no tiene complicaciones. Todo el mecanismo, sencillo y á la vista. No necesita ningún mecánico á la orden para cuidarla.

18752
Silenciosa
Suave
Fuerte
Honrada
Durable

ES PRECIOSA Y ES ADMIRABLE USTED LA NECESITA

PRECIOS	
Contado.....	£ 200-00
3 pagos.....	225-00
10 pagos.....	250-00

¡No hay otra igual!

HAY OTROS MODELOS
Precios y Catalogos a solicitud.

CÍA. «YOST» DE MÁQUINAS DE ESCRIBIR.
JUAN FERNANDEZ MORUA,
Representante.

Cigarrillos para todos

“AUTOMOVIL” (Costarricenses) Paquete de 16 cigarrillos.... £ 0.10
Papel arroz y Pectoral

“WIDEAWAKE” (Jamaicanos) Paquete de 14 cigarrillos.... £ 0.15
Papel arroz

“MARIPOSA” (Cubanos) Paquete de 12 cigarrillos.... £ 0.15
Papel algodón, arroz y Pectoral

Ofrecemos un billete de lotería de £0.50 por 40 paquetes vacíos de las marcas

MARIPOSA Y WIDEAWAKE

Esta oferta es valida hasta el 15 de Diciembre de 1913

REPUBLIC TOBACCO Co.

SAN JOSE DE COSTA RICA

El complot de evasión en la Carcel Pública

Lo que dice un reo

Penitenciaría, San José, 28 de Novbre. de 1913.
Señor Director de "LA INFORMACION".
Pte.

Muy señor mío:
A usted que dirige un periódico en el cual todas las noticias son firmes y verdaderas, le ruego que en mi nombre y en el de todos mis compañeros de infortunio, se sirva hacer publicar la protesta que unánimemente levantamos contra el artículo que ha dado a luz en "El Noticiero" un artículo con el encabezamiento "Se descubre un plan de fuga en la Penitenciaría" y que corresponde al número 23 del presente.

Dicho artículo me describe como jefe de un complot de fuga que no ha existido, ni yo he pretendido.

En cuanto a los herramientas que fueron encontradas en mi celda, espero que el señor Director de Policía dé curso a la información que yo mismo he pedido que se levante, y entonces, cuando la luz de la verdad se vierta, sabrá el articulista si fue un complot, o si fui

victima de una intriga habilmente preparada.

Prometo el escritor aludido, informar al público de lo que vaya resultando de las investigaciones que al efecto se harán, investigaciones que yo mismo he pedido. Yo invito a ese cronista o lo que sea a que se de una visita conmigo para rendirle las gracias por el honor que me dispensa, haciéndome figurar como jefe del soñado complot, puesto que carezco del valor y arrojo necesario para tales empresas, y para proporcionar muchos y nutridos datos de verdad, que no sólo, serán de interés público, sino que honrarán al periódico en que figuren, si este hiciera la iniciativa de muchos asuntos ignorados por el público.

Pero no, si algún periódico he de dar a conocer las cosas ocultas a que me refiero será a "LA INFORMACION", si usted, señor Director, bondadosamente publica estas líneas y las que le mande,

Su respetuoso servidor,
BENJAMIN MORA ORTEGA

Para evitar dificultades y compromisos Orden de policía

Siendo el siete de diciembre próximo el día designado para la elección de Presidente de la República y siendo a la vez víspera de la fiesta religiosa de la Inmaculada Concepción en que se ha acostumbrado tolerar reventar bombetas, cohetes, petardos, u otros proyectiles; esta Dirección de Policía, teniendo presente que esa clase de festejos en aquel día, con motivo de la exaltación de ánimos en los ciudadanos engendrada por la lucha política, podría provocar intranquilidad y desorden o prestarse a venganzas mezquinas y a causar daños en

las propiedades. prohíbe terminantemente, desde ahora y muy especialmente ese día, quemar pólvora en cualquier forma que sea.

Los contraventores a la presente orden serán arrestados y presentados a la Agencia de Policía respectiva para que ésta les imponga la pena prescrita por el inciso 12 del artículo 537 del Código Penal.

DIRECCION DE POLICIA.
San José, 28 de noviembre de 1913.
A. ROMAIN.

LOS PARTIDOS FUSIONADOS

CONSIDERAN INDUDABLE SU TRIUNFO

y apuestan miles de colones á que ganarán la partida eleccionaria

Nosotros estamos dispuestos también a apostar cualquier suma

a que sin hacer fusión de ninguna clase, con sus propios recursos que consisten en el más moderno y completo equipo de maquinaria que ha venido al país y una bodega de papel donde hay desde el papel corriente de periódicos hasta los más finos y apergamidados pliegos, la

IMPRENTA MODERNA

PUEDA HACER CUALQUIER TRABAJO

a precios sin competencia y en el tiempo más corto

Tenemos papel especial para Programas de Fiestas y Turnos, y un surtido de última novedad de Tarjetas para AÑO NUEVO • Libros, Facturas y cuanto el Comercio necesita, lo hacemos nosotros rápidamente y con una Nitidez y Elegancia que sólo puede conseguirse teniendo un personal tan competente y un equipo tan COMPLETO como el que tenemos.

Frente á la Biblioteca Nacional

SAN JOSE, COSTA RICA

CONDICIONES LAS MAS LIBERALES

NOTAS DE PUNTARENAS

POBRES REOS

Son muchas las quejas que tenemos de los detenidos en la cárcel nueva por los ya célebres sucesos de Miramar. Se lamentan estos pobres de que en más de mes y medio que están detenidos, la mayor parte de ellos sin fundamento, no los sacan ni un momento al sol; no se les

permite bañarse, y hay pobres que todavía están con la misma ropa con que vinieron de Miramar, porque no tienen comodidad ni familia que les proporcionen otra mudada.

Cómo calificaré el señor Presidente de la República esta actitud de los carceleros?

No es un baldón para su Gobierno que se cometan estas crueldades con gentes que la mayor parte de ellos no tienen más delito que ser civilistas?

TRASLADO

El inteligente y cumplido joven don Abel Salazar, Tenedor de Libros de la casa de Pagés Hermanos, en esta ciudad, pasará a ocupar un puesto mejor retribuido en la casa de W. Steinworth, de esta plaza. Nos alegramos por el señor Salazar, y felicitamos a la casa por la magnífica adquisición que ha hecho.

EXAMEN

En la Escuela Elemental de Niñas también presentó brillantes pruebas finales con sus discípulos la estimable señorita Altamirano, a quien felicitamos en unión de las señoritas Salazar y Canessa, dignas y laboriosas maestras.

En la Escuela de Niñas también se están verificando los exámenes orales. Ya nos informaremos del resultado de esos ejercicios, y hablaremos al respecto.

REGRESO

El Alcalde y su estimable Secretario señor Diaz regresaron

de Miramar, después de recibir 40 declaraciones sobre los sucesos del 5 de octubre.

CORRESPONSAL

DE ULTIMA HORA

Confirmase oficialmente el arresto de Zelaya

Por cable que recibió ayer el señor Presidente de la República, confirmase lo del arresto en New York del ex-Presidente de Nicaragua, General don José Santos Zelaya.

El Ministro no da otros informes; no dice siquiera la causa del arresto del ex-Presidente. Y al no informar el señor Ministro de ningún incidente más en la cuestión, quiere decir que Zelaya no ha sido aun embarcado con rumbo a Nicaragua; que permanece preso en New York.

El envío, pues, de Zelaya a Nicaragua, es todavía cosa problemática.

Estamos seguros que el asunto de la extradición será muy debatido en Norte América.

En ese debate pesará mucho la opinión de la prensa latino-americana.

Anoche, la opinión reinante entre los emigrados nicaragüenses liberales era, que el ex-Presidente Zelaya no será enviado a Nicaragua.

Otro cable recibido al cerrar la edición, no oficial, anuncia que ya principian a desarrollarse en Washington las influencias de los diplomáticos latino americanos para impedir que Zelaya sea entregado al Gobierno de Nicaragua.

Dos aviadores españoles son heridos por los moros pero vuelven con su biplano al campamento

Los diarios hacen elogios de unos aviadores militares, que heroicamente evitaron que cayera un biplano en manos de los moros. Los detalles del suceso son los siguientes: Se elevaron cuatro aparatos con el propósito de practicar un reconocimiento, y un biplano enfiló un monte cónico que tie-

ne una altura de 900 metros, dominándola, y luego descendió hasta 300, donde un grupo emboscado en esas alturas, les hizo nutrida descarga quedando heridos los dos ocupantes, que nes doloridos y ensangrentados continuaron imperturbables la marcha 16 kilómetros. El capitán Barriero animaba al piloto, que lo era el Teniente Rios, y este aumentó la velocidad y aterrizó con admirable precisión junto a las tiendas del campamento.

El Teniente se levantó solo, con un balazo en la entropierna que tomó salida por el costado derecho. El Capitán Barriero estaba inmóvil, parecía muerto, con dos balazos, en el vientre y en el costado. A ambos se les condujo para el hospital, donde fueron visitados inmediatamente por el General Marina, el Infante don Carlos y sus jefes. Ambos están gravísimos. Al biplano lo perforaron tres balazos.

Las baterías de Lauzien enseñada cañonaron a los moros y les ocasionaron bastantes muertos y heridos.

El Ministro de la Guerra, General Echagüe, comunicó a las familias de las víctimas el suceso y telegrafió al General Marina que participe a los heridos que el Rey los había ascendido. A petición de la oficialidad de la escuadrilla aérea se ha abierto un juicio contradictorio para concederles la Cruz Laureada.

TANQUES VACIOS

Se venden dos tanques grandes. En estas oficinas se informará.

MYSTER Y LOTION MYSTER

Tome usted Tabonuco

FIRMA
Juan Fernández Morúa
BANQUERO
Oficina Principal: SAN JOSE
SUCURSALES:

Rep. Zacarías Chevez
Pantaleón Gómez A.

FUNTARENAS,
GRECIA.

Rep. Luis Casavolone
Horacio Acosta

Servicio Bancario Considerado y Discreto. - Lema de la casa:
CORDIALIDAD, CORTESIA y BUEN TRATO

para toda la clientela, no importa cual sea la magnitud o movimiento de los negocios. Todos los administradores y empleados de las sucursales se empeñan en establecer este lema como base de los negocios. Pagamos los mejores tipos de interés sobre Depósitos en Cuenta Corriente, a la vista o a plazos y estamos ciertos de servir de un modo satisfactorio.

Invitamos a usted a entrar en negocios con nosotros y pregunte a toda nuestra clientela acerca del modo como le servimos

BREVA DIANA

IMPORTADA PARA DETALLAR A DIEZ CENTIMOS LA TABLETA. ---

elaboración se emplea solamente la mejor hoja de tabaco que produce el Estado de Virginia.

2184 16 cc.

De venta en los principales Almacenes y en mi oficina. WALTER J. FORD

La prisión del ex-Presidente Zelaya

Comentarios que se hacen a favor y en contra del prisionero

En Costa Rica la personalidad política del ex-Presidente Zelaya, ha sido siempre de lo más antipática.

Aquí, es cierto, no se le odia, pero no se le quiere.

Razón hay para ello: en primer término, por la adhesión natural que por los tiranos se siente en los pueblos libres, democráticos y republicanos como este; luego por la mala voluntad que Zelaya, como gobernante tuvo siempre para este país.

Viene al caso recordar aquella su célebre frase: "En caso de guerra con Costa Rica, me daría el placer de dar de beber agua a mi caballo en la fuente del Parque Central de la capital de aquella República."

Sin embargo, en estos momentos de terrible desgracia para el ex-Presidente, se nota cómo se forma en el alma de nuestro generoso pueblo, cómo toma cuerpo y se levanta una ola de piedad y hasta de simpatía hacia el prisionero.

De ahí, y de nuestra republicana costumbre de respetar y hacer que se respete la hospitalidad que siempre, franca y generosamente, hemos brindado a cuanto político "trorizado" ha llegado por acá, es motivo para que cierto elemento de nuestro pueblo se extraña y hasta protesta del proceder del Gobierno americano, al entregar, como lo ha hecho, al ex-Presidente Zelaya a sus enemigos más encarnizados.

Y es que las gentes que así sienten y piensan, ven en el fondo de este comentadísimo asunto algo de sucio y podrido que hiede a venganza por Cannon y Groce.

Para Gómez y los secuaces de éste que mandan en Venezuela, la cabeza de Castro sería joya de inapreciable valor.

Dice el refrán: muerto el perro, se acabó la rabia; desapareció Castro, no más revueltas en Venezuela; por lo menos, serían menos frecuentes.

Tratado de extradición existe entre Venezuela y los Estados Unidos.

Por qué—se preguntan las personas que no están de acuerdo con el procedimiento del Gobier-



DOÑA BLANCA DE ZELAYA

no americano—no fue don Cipriano entregado maniatado de pies y manos a sus enemigos políticos como lo ha sido Zelaya?

Y se contesta: No sería por cierto por falta de gestiones del Gobierno venezolano.

Castro no fue entregado a Gómez porque el gobierno americano no tiene por lo pronto, como tiene en Nicaragua, grandes problemas "vengativos" por resolver.

De haberlos tenido, don Cipriano hubiera corrido la misma suerte que Zelaya corre hoy.

No todos los costarricenses piensan así.

Muchas gentes que tienen el peor concepto de la personalidad política del ex-Presidente prisionero, opinan que el Gobierno americano ha procedido correctamente, entregando al prisionero a sus enemigos, para que responda ante la justicia por las faltas grandes

y desafiados cometidos durante su administración y de otros muchos delitos por los que se le acusa criminalmente.

No es justo—agregan—que un hombre tan malo y depravado como ese, que asesino, mató y robó, siga mansa y tranquilamente gozando en países extranjeros de la fortuna ajena, que amasó de mala manera, a costa del trabajo de todo un pueblo? que por 16 años aguantó el látigo de su nefanda tiranía.

Y repiten esas gentes llenas de júbilo:

Si que Zelaya purgue ahora sus penas; que se le veje, que se le maritriche, que se le mate; que reciba el castigo que todo deposita se merece.

La opinión pública, pues, se encuentra en este asunto perfectamente dividida.

Dichosamente, son los más, aquellos que en esta hora de tristeza y angustia para Zelaya, sienten lástima por él.

Hablando ayer del asunto con un prominente hombre público nicaragüense, desterrado político, nos decía:

Creo en lo del arresto de Zelaya por autoridades americanas, pero dudo que ese prisionero político, sea entregado a sus enemigos.

Por tratarse de una personalidad política de la importancia de Zelaya en la América Latina, el Gobierno americano no concedería la extradición del prisionero sin contar con el Senado, y ya es sabido cuáles son las doctrinas que profesa al respecto los legisladores de aquella alta Cámara.

No consentiría el Senado en la extradición del ex-Presidente en desgracia; además, sería infame, terrible, prender a un hombre para entregarlo a sus enemigos.

El arresto de Zelaya en los Estados Unidos provocará un escándalo en la América Latina y bien puede suceder que de la actitud que adopte el Gobierno de aquella nación obtengamos prolijas ventajas en la política de estos pueblos amenazados por el imperialismo yankee.

Ni nuestro Gobierno, ni el representante de Nicaragua en Costa Rica, Dr. Guerra, ha recibido aun la noticia firme, explícita, de la salida de Zelaya para Nicaragua; se sabe únicamente, que habiendo solicitado el gobierno de Nicaragua la extradición del ex-Presidente, éste fue arrestado en New York.

Hay que esperar, pues, el desarrollo de los acontecimientos.

PARA PRODUCIR CARNE Y AUMENTAR DE PESO

EL CONSEJO DE UN MEDICO

Casi todas las personas delgadas comen diariamente desde 4 a 6 libras de alimentos buenos y sólidos y que contienen los productos para aumentar el peso, y ellos no ganan ni una onza de peso, mientras que muchas de las personas bien desarrolladas comen poco y ganan en peso siempre. Es una bobería decir que esto es según la naturaleza del individuo. No es la moda la naturaleza.

Las personas delgadas están así, pues sus poderes de asimilación son deficientes. Ellos absorben solamente lo suficiente del alimento para mantener la vida y la apariencia de salud y fuerza. Comiendo mucho no ayudarán a estas personas. Una docena de comidas por el día no pueden aumentar el peso de tales personas, ni con una libra permanente de carne. Todos los alimentos de las comidas de esta clase de personas para producir carne, quedan en los intestinos hasta que ellos pasan fuera del cuerpo como desperdicio. Lo que necesitan estas personas es un remedio que prepare estos elementos de sus alimentos, que producen carne, en una forma en que la sangre pueda absorberlos y depositarlos en las diferentes partes del cuerpo—una cosa también que multiplicará los corpúsculos colorados de la sangre, y aumentará el poder de la sangre para llevarlos.

Yo siempre recomiendo una pastilla de Sargol en cada comida para esta condición. El Sargol no es, según la creencia de algunas personas, una Droga Patente, pero una combinación científica de seis de los elementos más efectivos y poderosos para producir carne que la química ha conocido. Es absolutamente inofensivo, pero maravillosamente efectivo, y una pastilla solamente tomada en cada comida, muchas veces tiene el efecto de aumentar el peso de un hombre o mujer delgado desde tres a cinco libras en una semana. El Sargol es vendido en las boticas bajo la garantía absoluta como un aumentador de peso o el reembolso del dinero.

UNICO AGENTE PARA COSTA RICA: DON E. RUNNEBAUM, DE CARTAGO.

Profesores
SILVA Y BOLETTI
Clases de Matemáticas
Casilla 451
2203

A la hija de Wilson le regalaban cosas "útiles" con motivo de su matrimonio

La costumbre de hacer regalos de boda puede ser muy provechosa para los beneficiados si los obsequiantes procedieran siempre como han procedido con la señorita Jessie Woodrow Wilson—hija del Presidente Wilson—quien contrajo anteaño matrimonio con Francisco B. Sayre.

Según tenemos en diarios americanos los regalos que con una semana de anticipación le enviaron a la señorita Wilson, eran todos útiles. Nada de adornos ni de bibelots que de nada sirven a las gentes no pudientes que se casan: juegos de muebles, loza, cristalería, servicios de mesa, etc., eso constituían los regalos en su mayor parte.

La señorita Wilson personalmente se ha ocupado de escribir cartas de agradecimiento a los obsequiantes y ha declarado que está satisfechísima, pues todo eso le sirve para completar su menaje y hacer economías, pues ni ella ni el que es hoy su esposo están muy bogantes de dinero.

Aquí en Costa Rica como la moda es regalar objetos de lujo y de adorno, lo que resulta es que los recién casados empacan cuidadosamente los regalos, para darlos a los amigos que se casan; así se ha visto una lámpara eléctrica, muy elegante, aparecer en un año en cinco bodas diferentes. Y aun le faltan muchos nuevos viajes y nuevas residencias a la famosa lamparita que ya se ha hecho célebre entre nosotros.

¿Necesita Ud. un tónico?
Todas las mujeres necesitan de un tónico cuando se sienten débiles, cansadas y nerviosas, no tienen apetito, están pálidas, y sufren de cualquiera de los achaques tan comunes a su sexo. Si necesita Ud. de un tónico, recuerde que el mejor de todos los tónicos es el que es especialmente preparado para los males de las mujeres, ó sea el

Vino tónico de **Cardui** PARA LA MUJER
La Sra. Ulpiana Más de Manatí, Puerto Rico, escribe: "Al parecer, estubo sin sangre; tenía las piernas debilitadas. Siempre inapetente y sin gusto para nada. Diariamente tomaba medicinas de patente, masillitas, píldoras, etc.; pero con nada lograba ponerme buena. Al fin tomé el Cardui, y hoy ha desaparecido la inapetencia, la pálido que tenía, la palpitación del corazón, me he añadido 10 libras más a mi peso, y me siento completamente bien."
¡Pruébelo!

RIFA

La de un fonógrafo que se jugaba a las tres últimas cifras del premio mayor de Enfers, se suspende por no ser permitida por la autoridad.

En el establecimiento "La Bomba" se devuelve el dinero a los tenedores de recibos.

Noviembre 28 de 1913
J. E. BRADDOCK.
2448—29 al 30 Nov.

PARA OFICINA

Se aliqua un bonito departamento para oficinas. Mide 6 varas de frente por 12 de fondo y tiene muy buena situación.

Informes en estas oficinas.

HEMOGLOBINA DESCHIEUS cura ANEMIA y DEBILIDAD

GRATITUD

Nos es grato hacer presente por este medio nuestra profunda gratitud a los doctores Rojas, Pupio y Uribe, por los solícitos cuidados y atenciones que tuvieron por devolverle la salud a nuestro querido padre y esposo, Francisco Jiménez Echeverría (Q. D. G.).

Permitanos el inteligente y generoso doctor Uribe, rendirle

nuestras más efusivas gracias por las esmeradas atenciones y esfuerzos inauditos que durante 7 meses consecutivos hizo desinteresadamente, por salvar a nuestro querido e inolvidable extinto.

A todas las personas en general, que durante su enfermedad nos dispensaron de diferentes modos sus favores y hoy sus consuelos a nuestra aflicción, les ofrecemos nuestra eterna gratitud. María Rojas v. de Jiménez e hijos

MYSTERE

da al busto femenino la amplitud armoniosa y estética que realiza el más perfecto ideal de la belleza de la mujer.

De venta en la Botica Francesa.

2127-4

VINO Y JARABE DESCHIEUS cura ANEMIA y DEBILIDAD

TORNEADOR

Y MECANICO

de primera clase, extranjero (alemán) desea encontrar buena colocación en San José u otra parte. Presentará excelentes recomendaciones. Habla un poco español.

Dirigir ofertas, con sueldo, al señor don Ramón Merino, en el almacén de los señores Juan Knobr hijos.

2392-21 nov. al 6 Dic.

NO ES EL SIMPLE RESFRIADO

que ahora siente, lo que debe preocuparle, sino las terribles consecuencias de este resfriado que puede degenerar en una grave afección de los pulmones.

Póngase a salvo de peligros tomando

TABONUCO AL GUATAOOL

2128-0

TEATRO VARIEDADES

Sábado 29 de Noviembre de 1913

¡¡SENSACIONAL ACONTECIMIENTO!!

DEBUT! . . . DEBUT! . . . DEBUT!

EL GRAN PABLO

Cuyos sorprendentes trabajos han causado admiración en todo el mundo TODO A VISTA DEL PUBLICO NADA DE GABINETES NI CORTINAS

Dos actos verdaderamente sensacionales

NOTAS.—EL GRAN PABLO quiere hacer comprender al público que no posee ningún poder sobrenatural, y que sus prodigiosos trabajos son producto de un estudio profundo y de su portentosa habilidad.

EL GRAN PABLO sólo hará tres únicas funciones en esta ciudad.

DOMINGO 1º DE DICIEMBRE

Estreno del soberbio drama en dos partes, titulado:

EL ODOIO DE FATNA

GRANDES DEPOSITOS DE MADERAS DEL PACIFICO

Frente al Seminario y el anexo al aserradero, en la Soledad

hay un inmenso surtido de maderas secas de primera clase para construcciones, en Guallacán, Cristóbal, Almendro, Jenizaro; así como una especialidad en tabloncillo, tablilla, traslapos, guarniciones, cornisas, molduras, rodapiés, sócolos, reglas, etc. etc.

AVISOS DE OCASION
HAY EN LA FERIA DE LAS CASAS...
SE VENDE UN FIANADOR...

VENDO LOTES frente al Edificio "Maru...
VENDO UN FIANADOR en buen estado...

VENDO UN FIANADOR en buen estado...
VENDO UN FIANADOR en buen estado...

DEPOSITO DE MATERIALES DE ZAPATERIA
MARIA V. DE CARBONI
SAN JOSE DE COSTA RICA

IMPORTANTE
Hasta nuevo aviso los precios...
Primera clase... 18.00
Segunda... 16.50
Tercera... 13.00

VENDO UN FIANADOR en buen estado...
VENDO UN FIANADOR en buen estado...

VENDO UN FIANADOR en buen estado...
VENDO UN FIANADOR en buen estado...

VENDO UN FIANADOR en buen estado...
VENDO UN FIANADOR en buen estado...

COGNAC BISQUIT
DEPOSITO DE MATERIALES DE ZAPATERIA
MARIA V. DE CARBONI

Maderas de Laurel
En mi depósito, 50 varas al Norte de la Jabonería
"El Laboratorio", y al Este de la Pacific Lumber Co.

VENDO UN FIANADOR en buen estado...
VENDO UN FIANADOR en buen estado...

VENDO UN FIANADOR en buen estado...
VENDO UN FIANADOR en buen estado...

VENDO UN FIANADOR en buen estado...
VENDO UN FIANADOR en buen estado...

HAMBURG-AMERICAN LINE
ATLAS SERVICE
Los siguientes lujosos vapores de la Compañía salen de Limón...

INGLATERRA Y FRANCIA
donde acaban de llegar las últimas novedades en casimires
de Inglaterra y artículos para caballeros comprados por el propietario.

VENDO UN FIANADOR en buen estado...
VENDO UN FIANADOR en buen estado...

HOTEL VALENCIA
Con este nombre ha abierto en esta ciudad un hotel elegante
y higiénico, cómodo y con transformadores, el conocido y acreditado hotelero, señor...

VENDO UN FIANADOR en buen estado...
VENDO UN FIANADOR en buen estado...

Emulsion 'KEPLER'
de Aceite de Hígado de Bacalao con
Extracto de Malta
Alimento-no medicina
Tomado después de las enfermedades
agradables, digerible y
concentrada.

TINTORERIA PERALTA
AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS
BUEN TRABAJO Y PRECIOS BAJOS
J. VICENTE PERALTA

VENDO UN FIANADOR en buen estado...
VENDO UN FIANADOR en buen estado...

NORTHERN RAILWAY COMPANY
And Operated Lines, Costa Rica
CARRIPIO PUBLICO
que registrá desde el 13 de Enero de 1913 hasta nuevo aviso
EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES

VENDO UN FIANADOR en buen estado...
VENDO UN FIANADOR en buen estado...

Emulsion 'KEPLER'
de Aceite de Hígado de Bacalao con
Extracto de Malta
Alimento-no medicina
Tomado después de las enfermedades
agradables, digerible y
concentrada.

LUIS GOMIS
tiene establecida su gran fábrica de muebles en la casa
EL BALCON DE EUROPA
LA ARTISTICA
que es sin disputa la mejor del país, movida por fuerza eléctrica.

Table with columns: Estación, Hora, and times for various routes (Rumbo al Oeste, Rumbo al Este).

Table with columns: Estación, Hora, and times for various routes (Rumbo al Oeste, Rumbo al Este).

Table with columns: Estación, Hora, and times for various routes (Rumbo al Oeste, Rumbo al Este).

Table with columns: Estación, Hora, and times for various routes (Rumbo al Oeste, Rumbo al Este).

LUIS GOMIS
tiene establecida su gran fábrica de muebles en la casa
EL BALCON DE EUROPA
LA ARTISTICA
que es sin disputa la mejor del país, movida por fuerza eléctrica.

W. E. Mullins, Gerente General

W. E. Mullins, Gerente General

W. E. Mullins, Gerente General

J. H. Burke, Superintendente General

J. H. Burke, Superintendente General